
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos dezenove (19) dias, do mês de setembro do ano de dois mil e vinte 
três (2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Ernandes da 
Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo Pereira da Costa, João 
Gomes da Silva Santos, José Moisés de Barros e Maria Verônica Araújo 
dos Santos. Faltando o vereador José Edgar Rodrigues de Lima. Sob a 
Presidência do Vereador José Moisés de Barros, secretariado pelos 
Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – Presidente e José 
Ivanildo Pereira Costa - Primeiro Secretário. Havendo número legal e 
invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. 
Autorizando a leitura da ATA da Sessão anterior. Tendo sido solicitado a 
dispensa da leitura. O senhor presidente, colocou a solicitação para o 
plenário. Tendo pelo em sua unanimidade acatado a solicitação. Em 
seguida a ATA foi posta em votação, sendo a mesma aprovada por 
unanimidade. A seguir foi autorizada a leitura das matérias em pauta no 
expediente desta Sessão. Onde foram lidas as seguintes matérias: 
Moção de Pesar 042/2023, de autoria dos Parlamentares deste Poder 
Legislativo. Não havendo mais matéria a ser lida nesta hora o Presidente 
passou as matérias que foram lidas para a Ordem do Dia da próxima 
Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos Oradores Inscritos no 
Expediente desta Sessão. Onde fez uso da palavra a vereadora Maria 
Verônica Araújo dos Santos, onde iniciou se congratulando com todos os 
presentes. Agradeceu aos pessoal da saúde aqui presente e os 
parabenizou pela conquista do piso da enfermagem. Sabemos do 
trabalho que cada um faz em defesa da saúde da nossa população, onde 
vocês são os pilares a linha de frente da nossa saúde. Solicitou do 
senhor presidente que fosse oficializado um pedido através de um ofício 
assinados por nós parlamentares e aproveitando a vinda da governadora 
do estado a Garanhuns, possamos entregar este ofício em mãos, 
solicitando segurança para o nosso município, pois a cada dia as coisas 
ficam mais difícil, onde os marginais se aproveitam da situação para 
praticarem delitos. Não havendo mais Oradores Inscritos nesta hora o 
Presidente encerrou o expediente e passou para a Ordem do Dia. 
Conforme já foi aprovado na Sessão anterior a dispensas de interstícios 
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existente em Lei, no sentido de discutirmos e votarmos o Projeto 
016/2023, de autoria do executivo que se refere ao Piso da Enfermagem. 
Em seguida foi Posto em discussão única o Projeto de Lei 016/2023, de 
autoria do executivo. Após as discussões, foi posto em votação única, 
sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Colocando em discussão 
única a Moção de Aplausos 011/2023. Não havendo discussão, foi posta 
em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Postas 
em discussão única as Moções de Pesares 040 e 041/2023. Não 
havendo discussão, foram postas em votação única, sendo as mesmas 
aprovadas por unanimidade. Postos em discussão única os 
Requerimentos 241 e 242/2023, havendo discussão, foram postos em 
votação única, sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Não 
havendo mais matéria a ser discutida nesta hora, foi facultada a palavra 
aos Oradores Inscritos nesta hora. Onde fez uso da palavra inicialmente o 
Vereador Alysson Ariel Farias Almeida, iniciando congratulando-se com 
todos os presentes e com os internautas que nos acompanham através 
das redes sociais. Afirmou que o momento lhe deixou imensamente 
satisfeito em poder participar da votação da regulamentação do piso da 
enfermagem, onde estes profissionais, são os pilares da saúde do nosso 
povo, são eles que estão em toda e qualquer situação que diga respeito a 
saúde do nosso povo. Agradeceu pela presença de cada profissional 
nesta sessão, para juntos comemorarmos este momento de tão esplenda 
alegria, onde podemos afirmar os enfermeiros, técnico, auxiliares e 
parteiras tem piso salarial e que esta casa deu o seu sim a esta categoria. 
Parabenizou a classe pela conquista. Não havendo mais Oradores 
Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a encerrou e passou para a hora 
das explicações pessoais. Facultando a palavra aos Oradores Inscritos 
nesta hora das Explicações Pessoais.  Onde fez uso da palavra 
inicialmente o Vereador Geraldo Soares de Barros, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Agradeceu a todos os 
profissionais da saúde aqui presente. Afirmou que sabemos da 
importância de cada um profissional da saúde para a nossa população. 
Disse que ao recebermos o Projeto de que trata do piso da enfermagem 
o líder do governo nesta casa nos solicitou a dispensa dos interstícios 
existentes em Lei, para que hoje pudéssemos discutir e votar em única 
discussão e votação, o mencionado Projeto. Sendo um Projeto que a lei 
não nos permite mexer, visto que não podemos aumentar ou diminuir 
despesas e receitas do município, pois o que nos coube fizemos. 
Parabenizou os beneficiados. Disse tinha a certeza que amanhã esta 
casa estará enviando a Lei para sanção do executivo, após este processo 
virá o pagamento. Agradeceu e parabenizou o gestor municipal e a 
secretária de educação e demais envolvidos na organização e realização 
da festa do estudante e o desfile cívico. Pois nestes dias tivemos 
apresentação e participação de um público bem diferenciado. 
Parabenizou todas as bandas que abrilhantaram o desfile cívico. 
Sabemos que o bom profissional não só deve fazer seu trabalho pelo 
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salário e sim por amor ao que faz. Em seguida fez uso da palavra o 
vereador Alysson Ariel Farias Almeida. Onde voltou a se congratular com 
todos os presentes. Disse que o que lhe trazia a fazer uso desta tribuna 
neste momento era agradecer e parabenizar o executivo, secretária de 
educação, diretoria de cultura e demais pessoas envolvidas nas 
festividades da décima sétima festa do estudante do nosso município a 
qual teve o seu início na última quarta feira com uma programação 
extensa e diferenciada para todos os públicos, se encerrando no último 
domingo, onde fez um destaque ao desfile cívico em alusão a nossa 
independência e nos remetendo a comemoração aos sessenta anos de 
emancipação do nosso município. Agradeceu a minha pessoa pelo 
convite para participarmos da festa de Nossa Senhora da Salete do 
Povoado Maniçoba, da qual minha pessoa era um dos presidentes da 
festa. Parabenizou todos os envolvidos na organização e realização da 
festa e do leilão. Voltou a agradecer a presença dos profissionais da 
saúde e os parabenizou pela conquista do momento. A seguir fez uso da 
palavra o vereador José Ernandes da Costa, onde iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Afirmou estar muito feliz em 
termos aprovado o piso da enfermagem, pois no momento que nos foi 
solicitado a dispensa dos interstícios em leis, não pensamos duas vezes 
em concedermos. Parabenizou toda a classe envolvida e os beneficiados. 
Agradeceu a escola Castelo Branco do Povoado Alegre pela homenagem 
prestada a sua pessoa, a sua irmã e ao seu saudoso pai. A seguir fez uso 
da palavra o vereador Érico Barbosa Calado, onde se congratulou com 
todos os presentes e com os internautas que nos acompanham em suas 
casas através das redes sociais. Disse ser satisfatório vermos as pessoas 
que estão na linha de frente da nossa saúde, estarem aqui hoje 
acompanhando esta sessão. Pois foi satisfatório aprovarmos o piso 
destes profissionais, parabenizou os mesmos pela conquista. Disse que 
mais uma vez fazia uso desta tribuna para cobrar da secretaria 
competente e o executivo que vejam com bons a problemática dos 
animais soltos nas vias públicas e nos perímetro urbano, pois seria viável 
que se recolhesse os animais de grande porte e abatesse os mesmos, 
doando-se a carne as pessoas carentes. Já os cavalos, jumentos sejam 
recolhidos a um local e procurasse identificar o dono de cada animal e 
que os mesmos fosse responsabilizados de conformidade com a 
legislação existente. Afirmou que infelizmente por irresponsabilidade de 
quem solta os seus animais em vias públicas, ocorreu neste último final 
de semana um acidente na PE 193, no perímetro urbano, onde um 
cidadão teve sua vida ceifada após bater em um cavalo, o que é 
lamentável. Disse que mais uma vez vem falar da falta de segurança 
pública que afeta o nosso município, onde os marginais vem a cada dia 
tirando o sossego da nossa população, pois tornasse impossível que dois 
policiais venha conseguir dar o suporte que necessitamos. Tens que se 
aumentar o efetivo, intensificar as rondas, realizar investigações e 
diligências no sentido de identificar estes marginais e recolher os mesmos 
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ao sistema prisional. No tocante da 14.434/2022, disse que é sem 
sombra de dúvidas uma conquista da classe, mas diante do que os 
mesmos representam para a saúde da nossa população ainda é pouco. É 
o que temos para o momento, como a lei não nos permite a aumentar e 
diminuir despesas e receita, o que estava ao nosso alcance esta casa em 
sua unanimidade fez.  Temos que cobrarmos e elogiarmos na hora certa. 
Em seguida fiz uso da palavra, onde congratulei-me com todos os 
presentes e com os internautas que nos acompanham através das redes 
sociais. Externei minha felicidade em estarmos hoje nesta casa e por 
termos aprovado o piso da enfermagem o que para nós é gratificante, 
podermos fazer parte deste momento histórico dessa classe. Parabenizei 
a classe da enfermagem pela tão sonhada conquista. Agradecei a esta 
casa e aos colegas que doaram prendas para o leilão da festa do 
Povoado Maniçoba, pois para mim foi gratificante em poder ser 
presidente por duas vezes da Festa de Nossa senhora da Salete, 
padroeira daquele Povoado, sabemos que um trabalho grandioso, mais 
gratificante e o colega Érico conhece de perto este trabalho, visto que 
também já foi presidente daquela festa. Agradecei ao prefeito pelo apoio 
e pela presença, aos colegas que doaram suas prendas, que nos 
apoiaram e se fizerem presente, a todos que contribuíram direto ou 
indiretamente com a realização daquela grandiosa festa. Agradecei ao 
nosso pároco Padre José Emerson pelo apoio, incentivo e realização da 
Festa em honra a Nossa Senhora da Salete. A seguir fez uso da palavra 
o vereador Antônio Ferreira de Melo, onde iniciou se congratulando com 
todos os presentes e com as pessoas que nos acompanham pelas redes 
sociais. Afirmou que hoje tivemos um momento histórico nesta casa, onde 
aprovamos um projeto que irá beneficiar a classe da enfermagem, pois 
muitas vezes temos que votarmos em projetos populares e projetos 
impopulares. Hoje foi o voto popular, mais tem os dias difíceis que é 
quando damos o nosso voto impopular, em ambos os casos fazem parte 
do nosso trabalho. Parabenizou o prefeito pela grandiosa festa do 
estudante realizada em nosso município no decorrer da última quarta até 
o último domingo. Agradeceu a secretária de educação e todos os 
envolvidos no grandioso desfile cívico realizado no último dia 17 do mês e 
ano em curso. Onde tivemos a oportunidade de prestigiarmos 
apresentação de grandiosas bandas marciais. Afirmou que o senhor 
presidente foi feliz na sessão anterior em comentar e cobrar que tratores 
que foram adquiridos por associações e pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, através emendas parlamentares venham a servir a 
nossa população como um todo, haja visto ser um bem adquirido com 
recursos públicos. E é do nosso conhecimento que existe estes tratores e 
dificilmente se ver este tratores. Pois seria viável que estes tratores 
venham a servir a nossa população através de acordo com os 
presidentes de associações e do sindicato e o município. Em seguida o 
senhor presidente passou a presidência ao vice-presidente e fez uso da 
palavra, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
que nos acompanham através das redes sociais. Afirmou ser satisfatório 
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fazer uso desta tribuna para tecer alguns comentários no tocante de 
alguns assuntos de suma importância para a nossa população. Pois no 
decorrer deste ano votamos projetos que diretamente beneficiam 
algumas classes e entre eles estão: Reajuste dos profissionais do 
magistério, do pessoal que fazem a educação tais como: Merendeiras, 
auxiliares e etc. Conselheiros tutelares, Precatórios e hoje votamos um 
projeto que vem a beneficiar uma classe de suma importância, que são a 
linha de frente o pilar da nossa saúde, que são o pessoal da 
enfermagem. Pois parabenizava todos que serão beneficiados com este 
piso. Agradeceu a presença de todos os presentes fazendo referência 
aos profissionais da saúde. Pediu desculpa por ter falado que a emenda 
parlamentar para a aquisição de determinados tratores teria sido do 
Deputado estadual Doriel Barros, onde na verdade foi de Vony Queiroz e 
Fernando Rodolfo.  Solicitou da secretaria desta casa legislativa, que 
fosse expedido ofícios e enviados ao senhores: José Carlos presidente 
da Associação do Sítio Olheiro e ao Senhor Josemil Rodrigues 
(conhecido por Nilson), presidente do Sindicato dos trabalhadores Rurais 
do nosso município, no sentido que nos informe onde e como os tratores 
que foram adquiridos através de emendas parlamentares, para ambos os 
órgãos estão servindo aos sócios do sindicato e da associação. Pois 
necessitamos destas informações, visto que o nosso povo nos elegeu 
para sermos os seus fiscais em todo o município e em órgãos que tem 
representatividade pública, que recebem recursos públicos como é o 
caso e não só do poder executivo, temos que sermos fiscais em todo e 
qualquer órgãos e locais públicos. Disse que recebeu uma denúncia de 
populares e sócios do sindicato rural que o senhor presidente do órgão 
vendeu uma grande do trator, onde tinha solicitado do rapaz que 
intermediu a venda que vendesse a grade por trinta mil reais, mas que o 
intermediário tinha vendido por trinta e cinco mil reais.  Como também 
tinha recebido denúncias que mensalmente se arrecada no sindicato algo 
em torno de quarenta e seis mil reais e que não é prestado nem um apoio 
ao homem do campo. Pois tinha recebido outra denúncia de sócios do 
Sindicato, que quando chega o tempo de se aposentar, o sócio entrega 
toda a documentação no sindicato e que algumas documentação se o 
sócio não lê na cartilha do senhor presidente algumas documentação não 
são enviadas ao INSS, sua aposentadoria é negada e ai vem o advogado 
que se diz do sindicato cobra 30% do valor da causa. Pois se o advogado 
já recebe do sindicato, não poderá cobrar mais do sócio. Visto que o 
sócio já paga ao sindicato mensalmente a sua contribuição sindical. Daí a 
necessidade de se convidar o senhor presidente do mencionado órgãos 
ou um representante legal para vim a esta casa informar a nossa 
população se estes fatos são verídico ou não. Parabenizou o executivo, 
ao que fazem a secretaria de educação, professores, alunos, Bandas 
Maciais, Vereadores e a população, ou seja, todos que direto ou 
indiretamente participaram, organizaram a festa do estudante 2023.  
Parabenizou a colega Verônica por sua iniciativa em enviarmos um ofício 
a senhora governadora, solicitando segurança pública para o nosso 
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município, tese tão defendida nesta casa pelo colega Érico Barbosa. 
Outra tese tão defendida pelo colega é a questão dos animais soltos em 
vias públicas e nos perímetros urbanos. Pois tens que se fazer com a Lei 
407/2011, seja cumprida e se identificar os donos destes animais soltos, 
fazendo com os mesmos sejam responsabilizados pelos danos causado 
pelo seu animal solto em via pública. Pois ninguém sabe o valor de uma 
vida. Solicitou que fosse expedido pela secretaria desta casa um Ofício 
para o senhor Itamar, para que o mesmo nos informe o porquê que a ret. 
- escavadeira da associação que ele é presidente serve de meio de vida 
para o senhor Felipe Vieira conforme denúncias recebidas. Se a ret é da 
associação não pode servi de meio de vida para seu ninguém. São estes 
fatos que não podemos deixar passar temos que fiscalizarmos estas 
denúncias e vermos as suas veracidade e quem dever que pague e não o 
nosso povo seja penalizado. Não havendo mais Oradores Inscritos nesta 
hora nem matéria a ser discutida, o Presidente encerou as Explicações 
Pessoais e a Sessão, afirmando que esperava contar com todos na 
próxima Sessão que será realizada no dia 26 de setembro de 2023, ás 
dezenove (19:00) horas. Eu, José Ivanildo Pereira Costa, primeiro 
Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por 
mim assinada ________________________________________ e 
demais Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. 
Sala das Sessões em 19 de setembro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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